

OFICINA NACIONAL DE DEFENSA PÚBLICA

Noticias ONDP

Edición No. 41

ONDP imparte Charla Taller en San José de Ocoa"Ponte en mis Zapatos"



San José de Ocoa. La Oficina Nacional de Defensa Pública continúa con sus ciclos de capacitaciones a los colaboradores (as) de la institución y a la ciudadanía en general.

En esta ocasión la Oficina Nacional de Defensa Pública inició la Charla Taller "Ponte en Mis Zapatos".

Esta capacitación aperturo con las palabras del Director Nacional, Lic. Rodolfo Valentín Santos, quien dió la bienvenida desde el salón Padre Luis Quinn del Palacio Municipal, del Ayuntamiento de San José de Ocoa, a las autoridades locales presentes, jueces del poder judicial,



Policía Nacional, regidores, miembros del Ayuntamiento Municipal, Ministerio Público, colegio de abogados, instituciones gubernamentales, sociedad civil e invitados especiales.

El obietivo de esta charla taller Ponte en mis Zapatos, desarrollado por el departamento de Grupos Vulnerables con el apoyo del departamento de Carrera y Desarrollo de la Defensa Pública, tiene como obietivo concientizar, sensibilizar v educar acerca de los derechos de las personas con algún tipo de discapacidad con un enfoque en los derechos humanos.

Esta charla taller fue impartida por el Defensor Público Lcdo, Roberto Joel Henríquez y el Lcdo. Antonio Sánchez Vásquez.









ERES UNA PERSONA VULNERABLE Y SE TE HAN VIOLADO TUS DERECHOS **DURANTE UN PROCESO PENAL**

ESTAMOS A TU SERVICIO

ACÉRCATE A LA OFICINA DE LA ONDP MÁS CERCANA



Historia de Éxito: ONDP logra acción de amparo contra el Director del CCR Vista al Valle de San Francisco de Macorís y es condenado a un astreinte de cinco mil pesos por día.



San Francisco de Macorís. En fecha 07/02/2022, el Defensor Público Edwin Marine Reyes, interpuso una acción de amparo en favor del señor A.V. P. quien había solicitado en reiteradas ocasiones, ser llevado a un centro de salud odontológico para recibir las atenciones especializadas que necesita; sin embargo, las autoridades del Centro Corrección y Rehabilitación (CCR) Vista al Valle de San Francisco de Macorís, nunca habían cumplido con la petición, razón por la cual en fecha 14/02/2022 la Juez que preside la Cámara Penal del Juzgado de Primera Instancia del Distrito Judicial de Sánchez Ramírez, acogió la acción de amparo y ordenó mediante sentencia No. 351-2002-SSE N-00009 al director del referido centro de privación de libertad, al

traslado del interno A. V. P., a un centro de salud especializada en odontología a los fines de preservar su derecho a la salud, al tiempo que ordenó un astreinte de un total de RD\$5,000.00, por cada día de retraso en la ejecución voluntaria de la decisión.

Esto es una muestra más, que aún quedan muchas luchas por librar en el Sistema Penitenciario Dominicano, donde se hace obligatorio que los Defensores Públicos, tengan que accionar ante un juez para hacer cumplir y valer los derechos de los privados de libertad, pese a que contamos con disposiciones legales que disponen el cumplimiento y preservación de la dignidad humana y el derecho a la salud de toda persona, sin importar su condición.

Es lamentable que centros como CCR Vista del Valle, que tiene tanto tiempo operando y cuenta con equipo multidisciplinario, se den trasgresiones de esta naturaleza, ya que son conocedores de las disposiciones que contempla la Constitución Dominicana, que establece estos derechos en sus artículos 38 y 62, así mismo de los artículos 3 y 4 en sus numerales 1 y 5 de la Ley 113-2021 que regula el Sistema Penitenciario y también del art.3 de la Ley General de Salud 42-01.

Historia de Éxito: Abogada adscrita de Santiago Rodríguez, logra libertad desde la sala de audiencia la Oficina Judicial de Servicios de Atención Permanente, impetrada en contra de Raso de la Policía Nacional.



Santiago Rodríguez. En fecha 03 de marzo del año 2022, mientras la Lcda. Rogelina Rodríguez, abogada adscrita de la Defensa Pública de Santiago Rodríguez, realizaba visita destacamental siendo las 6:45 p.m, por la misma estar de turno, miembros de la Policía Nacional, comandados por el Raso Hernández, condujeron bajo arresto al señor L. F. R. el cual, al hacerle las preguntas de rigor por la abogada, le manifestó, que él estaba saliendo de su trabajo, que lo arrestaron por nada y que no lo había ni siquiera registrado.

Rogelina Rodríguez procedió a realizar un video desde su celular para gravar el registro que le estaban practicando en el destacamento, donde no se le ocupó nada comprometedor, pero, no obstante, no existir denuncia, ni orden de arresto en su contra.

El raso procedió a trancarlo como un detenido más de la lista. Acto seguido, la Lic. Rogelina Rodríguez, depositó una instancia de mandamiento de Habeas Corpus ante el Juez de Atención permanente, el cual fue fijado para el mismo día, logrando que la jueza ordenara su puesta en libertad de manera inmediata por estar el impetrante arrestado de manera ilegal, condenando al Raso de la P.N. Hernández a pagar 20 mil pesos por día de arresto ilegal del imputado, en caso de no otorgarle su libertad.



Conmemoran Día del Ministerio Público en la provincia de Espaillat-Moca.



Lcda. Elizabeth Rodríguez Díaz, Coordinadora Defensa Pública Espaillat junto a personal del Ministerio Público y Defensa Pública, en la ofrenda floral depositada en el busto del Patricio Francisco del Rosario Sánchez, con motivo del día del Ministerio Público.

Espaillat. Una comisión de la Defensa Pública de Espaillat-Moca, encabezada por la coordinadora Lcda. Elizabeth Rodríguez Díaz, en el marco de los actos conmemorativos por el Día del Ministerio Público participó conjuntamente con la Fiscalía del distrito judicial de la provincia Espaillat en un programa de actividades donde fue resaltado el rol de ese órgano de la justicia y honraron en su natalicio al patricio Francisco del Rosario Sánchez.

La celebración del día del Ministerio Público fue determinada en la primera sesión del 2021 dictada por el Consejo Superior del Ministerio Público, donde oficinalmente se declara el 9 de marzo de cada año como Día del Ministerio Público, en honor al patricio y quien fuera fiscal ante el Tribunal de Apelación de Santo Domingo, República Dominicana.



De derecha a izquierda el Magdo. Yorelbin Rivas, titular Procuraduría Fiscal Espaillat, Lcda. Elizabeth Rodríguez Díaz, Coordinadora ONDP Espaillat y el Magistrado Luis Rafael Diloné, Presidente Tribunal Colegiado Distrito Judicial de Espaillat, en la conmemoración del día del MP.



Realizan Misa en conmemoración del Día del Ministerio Público.



Peravia. El pasado 9 de marzo del año en curso, en ocasión de la conmemoración del día del Ministerio Público, el Procurador Fiscal Titular de la ciudad de Baní, Provincia Peravia, Lic. Ángel Darío Tejeda Fabal, invitó a la Oficina de Defensa Pública del Distrito Judicial de Peravia a la celebración de la misa en honor al Órgano estatal, eucaristía esta que se llevó a cabo en la Catedral

Nuestra Señora de Regla, Patrona del pueblo banilejo.

Luego de finalizado el acto, frente al busto de Juan Pablo Duarte, ubicado en el parque central Marcos A. Cabral de la referida ciudad, el Procurador Fiscal Titular de la ciudad de Baní, Provincia Peravia, Lic. Ángel Darío Tejeda Fabal junto a otros fiscales rindió las memorias de su gestión al frente de la procuraduría a la comunidad peraviana.

En el evento se dieron cita autoridades civiles y militares y miembros de la prensa. En representación de la Defensa Pública estuvieron presentes la Lcda. Flavia Tejeda, Defensora Pública y la Lcda. Perla Arias Abogada Adscrita.



Conmemoración del día del MP en Ocoa.



Ocoa. Conmemoran el Natalicio de Francisco del Rosario Sánchez, declarado por el Consejo Superior del Ministerio Público del día del Ministerio Público

La Lic. Samaury Pujols Tejeda, coordinadora Oficina de San José de Ocoa, participó en la Misa conmemoración del día del MP., realizada en la Parroquia San José, donde por igual estuvieron presentes jueces, fiscales, representantes del Colegio de abogados, servidores judiciales, colaboradores, entre otros asistentes.

Defensa Pública de Jurisdicción San Pedro de Macorís se unió al regocijo del Natalicio del Defensor Público y Padre de la Patria, Francisco Del Rosario Sánchez y conmemoración del día del Ministerio Público.



San Pedro de Macorís. La Oficina de Defensa Publica Jurisdicción de San Pedro de Macorís se unió al regocijo del natalicio del Defensor Público y Padre de la Patria, Francisco Del Rosario Sánchez y la conmemoración del día del Ministerio Público.

Los Defensores Públicos sienten mucho orgullo de las hazañas de nuestro Padre de la Patria Francisco Del Rosario Sánchez.

Unas de estas como Defensor Público fue en materia de justicia, la hizo cuando se desempeñó como Defensor Público, en la defensa que le hizo al imputado Sr. Fermín de Sosa, se le condenó por litigación temeraria al pronunciar palabras calificadas como inapropiadas e indecorosas a un magistrado, al que le llamo inepto.

Los créditos de informaciones de este artículo son de Edgar Aquino.

Realizan conferencia a Internas de la Cárcel Pública San Fernando de Montecristi.



Montecristi. En fecha 8 de marzo del año 2022, la Coordinadora del Destacamento Judicial de Montecristi, Dra. Wendis Almonte Reyes, realizo conferencia a las internas de la Cárcel Pública San Fernando de Montecristi.

La conferencia dirigida a estas internas fue basada en el Día Internacional de la Mujer.

Oficina Defensa Pública Santo Domingo Oeste realiza una defensa efectiva.

Santo Domingo Oeste. La oficina de Santo Domingo Oeste se mantiene realizando una defensa efectiva en aras de que se respeten los derechos y garantías que le asisten a los imputados, a través de una ardua labor de defensa técnica en los diversos tribunales.

En el pasado mes de febrero obtuvimos un total de 13 absoluciones, 8 extinciones de la acción por la duración máxima del proceso, 4 autos de no ha lugar, entre otras decisiones favorables, que permiten la restitución de los derechos fundamentales conculcados.



¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!









@defensapublicard @DefensaPublica_



www.defensapublica.gob.do

Historia de exito: Decisiones destacadas en el Distrito Judicial de Azua.



Azua. El Lcdo. Arquímedes Taveras Cabral, obtuvo una decisión destacada en el ámbito de las acciones constitucionales, en la cual el pro-

cesado fue condenado en primera instancia a diez (10) años de prisión, siendo reducida la condena a dos años, cuya pena había excedido.

Que siendo recurrida la sentencia en casación por la parte querellante, el efecto suspensivo, en principio es un obstáculo para que el imputado pueda obtener la libertad; no obstante, haber cumplido la pena impuesta.

En vista de ese obstáculo para solicitar libertad por pena cumplida ante el Juez de Ejecución de la Pena, por este proceso no ser definitivo, la defensa interpuso una acción constitucional de habeas corpus, la cual fue acogida por aplicación del principio de razonabilidad, sirviendo como sustento o ratio deciden-

di "Que aun en presencia de una prisión regular, producto de un proceso abierto, procede el habeas corpus, ya que dicha acción no está limitada a la ilegalidad del arresto; sino también cuando ella se torna arbitraria e irrazonable".

Una persona que ha cumplido la pena impuesta en primera instancia, debe ser liberada no obstante cualquier recurso, tomando en cuenta el principio de razonabilidad y proporcionalidad.

(Resolución 0477-2022-SSEN-0016, del 01/03/2022, Cámara Penal del Juzgado de Primera Instancia del Distrito Judicial de Azua).

Defensa Pública de Peravia participa en el 86 aniversario de la P.N.

Peravia. El pasado 2 de marzo del año en curso, en ocasión de la celebración del 86 aniversario de la fundación de la Policía Nacional, el Director Regional Sur Central con asiento en la ciudad de Baní, provincia Peravia, Lic. Claudio González Moquete, General de Brigada, invitó a la Oficina de Defensa Pública del Distrito Judicial de Peravia a la tradicional celebración de la misa en su honor, eucaristía esta que se efectuó en la Catedral Nuestra Señora de Regla, Patrona del pueblo banilejo.

Luego de finalizado el evento, el Director Regional de la Policía Nacional manifestó que conoce de primera mano del trabajo que viene desarrollando la Defensa Pública a nivel nacional, y realizó una invitación al coordinador de la Defensa Pública de Peravia a su despacho a los fines de tratar temas tan sensibles como lo es, la violación de los derechos humanos de las personas detenidas, por igual solicitó la colaboración a los fines de impartir una charla a los miembros de dicha institución.



En esta Misa estuvieron presentes además autoridades civiles y militares, la Señora Gobernadora, un representante del senador, el diputado Julito Furcal, el Síndico señor Santos Ramírez, el Magistrado Procurador Fiscal, Lcdo. Ángel Darío Tejeda Fabal, entre otros asistentes.



Oficina de Defensa Pública Realiza Charlas en centros educativos Colegio Emmanuel y Liceo William Radamés Encarnación.



Ocoa. La Oficina de Defensa Pública de la Jurisdicción de San Jose de Ocoa realizó una charla en el colegio Emmanuel, donde el tema central fue la Violencia Juvenil, causas y consecuencias. La charla fue impartida por la Sra. Carmela Mariñez, Paralegal de la Defensa Pública de San José de Ocoa.



En el Liceo William Radamés Encarnación, la charla fue basada en Derecho y deberes de los Ciudadanos.

Esta Charla fue impartida por el Lic. Eduarda Castillo, Analista de Casos de la Defensa Pública de San José de Ocoa. En las orientaciones recibidas en ambos centros educativos los estudiantes mostraron interés, así como también el personal docente.

ONDP DESDE LOS MEDIOS



Director Defensa Pública y comisión Derechos Humanos Cámara de Diputados tratan situación de privados de libertad

EL NUEVO DIARIO, SANTO DOMINGO. – La comisión de Derechos elnuevodiario.com.do

https://elnuevodiario.com.do/director-defensa-publica-y-comision-derechos-humanos-camara-de-diputados-tratan-situacion-de-privados-de-libertad/

5:12 p. m.



Defensa Pública y Diputados tratan problemáticas de cárceles en RD

Comisión tuvieron un encuentro donde analizaron las diferentes situaciones deultimahorard.com

https://deultimahorard.com/defensa-publica-y-diputados-tratan-problematicas-de-carceles-en-rd/

5:12 p. m

Director Nacional de Defensa Pública y Diputados tratan problemáticas de cárceles en RD.

Santo Domingo. La comisión de Derechos Humanos de la Cámara de Diputados www.elcentineladigital.com.do



Director Defensa Pública y comisión de Diputados tratan situación de privados de libertad

EL NUEVO DIARIO, SANTO DOMINGO. – La comisión de Derechos énuevodiario.com.do

 $\label{limit} https://elnuevodiario.com.do/director-defensa-publica-y-comision-dediputados-tratan-situacion-de-privados-de-libertad/$



Director Defensa Pública y Diputados tratan problemáticas en cárceles

Santo Domingo. La comisión de Derechos Humanos de la Cámara de www.periodicolahoja.com

http://www.periodicolahoja.com/2022/03/director-defensa-publica-y-diputados.html?m=1

5:12 p. m.

5:12 p. m.

Director Nacional de Defensa Pública y Diputados tratan problemáticas de cárceles en RD.

www.diarroazua.com

https://www.diarioazua.com/2022/03/director-nacional-de-defensa-publica-

